

La Mañanera

MIÉRCOLES 21 DE DICIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL

Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación

LÓPEZ OBRADOR,

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

PRESIDENTE

Fernando Suinaga Cárdenas, presidente nacional de Cruz Roja Mexicana

CRUZ ROJA MEXICANA

1. Fernando Suinaga presentó un video sobre el trabajo que realiza la Cruz Roja en México, informó que durante 2021 ofreció más de 4 millones de atenciones médicas y más de 1 millón de servicios de emergencia en ambulancias; agradeció al presidente por otorgar a la Cruz Roja el Premio Nacional de Protección Civil 2019, además, destacó la sinergia entre la Cruz Roja y las entidades del gobierno. Destacó que 2020 a 2022, se benefició a más 3 millones de personas y se atendió a más de 100 mil personas con COVID-19 en coordinación con el IMSS

Invitó a toda la ciudadanía a apoyar a la Institución a través de la colecta nacional; el presidente participó en la colecta donando una cantidad de efectivo durante la conferencia.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente lamentó la decisión del Gobierno de Perú de declarar persona non grata y expulsar al embajador de México, Pablo Monroy; "lamento la decisión del Gobierno peruano por optar por la represión y no buscar una salida, mediante el diálogo y con el método democrático de convocar a elecciones lo más pronto posible para evitar una situación de inestabilidad política", expresó. Informó que la SRE decidió no romper relaciones con Perú porque se necesita mantener la embajada para dar protección a los mexicanos que trabajan y radican en Perú; expuso que la embajada continúa en su función y ya se está nombrado a un encargado.

Señaló que a pesar de que la embajadora de EUA en Perú intervino de manera directa, el gobierno peruano no reaccionó de la misma forma que con el embajador mexicano y destacó que va a defender siempre el derecho de asilo; adelantó que se van a tomar medidas con el Gobierno de Perú, pero que no se va a expulsar a nadie, en suma a que se buscará reformar o reglamentar el artículo 33 de la Constitución. Afirmó que Pablo Monroy hizo un trabajo extraordinario apoyando a los mexicanos en ese país y haciendo valer el derecho de asilo, reiteró que México no reconoce a autoridades extranjeras.

2. Adán Augusto López explicó que el artículo 33 de la Constitución se utilizaba para expulsar a extranjeros y adelantó que se presentará una reforma para que el INAMI no pueda utilizarlo para expulsar de forma discrecional a nadie; recordó que, en el gobierno de Enrique Peña Nieto se expulsó al cantante Manu Chao por hacer declaraciones sobre Atenco y mostró una lista de extranjeros expulsados.

3. El presidente informó que sólo la familia del embajador de México en Perú, su esposa y sus dos hijos, arribaron hoy por la mañana al AICM; expuso que desde hace seis años a la fecha, Perú ha tenido 5 presidentes, porque hay intereses de un grupo que domina y que no permite que el pueblo participe en la vida pública. Declaró que el Congreso peruano estaba en contra de Pedro Castillo y que no hay pruebas de que haya cometido un delito o demuestre que tiene incapacidad moral.

"Lamento mucho que el gobierno de EU, que siempre habla de democracia, en el caso de Perú, en vez de que se respetara al pueblo y a Pedro Castillo, avalaron toda la maniobra truculenta para destituirlo", expresó.

4. El presidente nuevamente planteó una reforma a la OEA, consideró que en lugar de buscar soluciones a los problemas de los países de América Latina, siempre se sitúa en la corriente antidemocrática. Adelantó que, durante su próxima reunión con Joe Biden, le planteará el inicio de una nueva relación entre EUA y los países de América Latina; la cual consistiría en integración económica de América, un programa de apoyo a países pobres y respeto a la soberanía.

Reprochó que la embajadora de EUA en Perú se reunió con la presidenta Dina Boluarte tras la destitución de Pedro Castillo, lo que calificó como injerencista.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección de "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García indicó que medios de comunicación informaron que VivaAerobús habría ganado un amparo contra el equipaje de mano gratuito, aclaró que la aerolínea está obligada a permitir equipaje de mano de hasta 10 kg de forma gratuita. Negó que la CFE haya comprado 895 mdp de carbón sin licitar y en beneficio de una empresa; refirió que un concurso de licitación se declaró desierto porque las empresas no contaban con manifiesto de impacto ambiental.

Expuso que existe una campaña en medios de comunicación y redes sociales para que acaben las Conferencias de Prensa Matutinas del presidente, por lo que mostró una encuesta que indica que el 72.3% de las personas las ha escuchado alguna vez, el 67.8% considera que son útiles y el 61.7% piensa que deben continuar. Reiteró que es falso que la Reforma Electoral ponga en riesgo las elecciones de 2024, sino que amplía el acceso a la democracia para todas las personas y hace más accesible el Sistema Electoral; así como, negó que contemple quitar el padrón electoral al INE y entregarlo a la SEGOB, así como que desaparezca el Servicio Profesional Electoral Nacional.

ECONOMÍA

1. Al ser cuestionado sobre una situación difícil en la economía de las familias para esta temporada navideña, el presidente señaló que sus adversarios hacen los peores pronósticos; agregó que, es un afán de que le vaya mal porque en el fondo hay una discrepancia política. Mostró las estimaciones de crecimiento económico para México en 2022, las cuales iban de 1.7% (Banco Mundial) al 3% (Fitch), pero de acuerdo con el INEGI creció 4.3% en el tercer trimestre de 2022.

Señaló que a la mitad de 2022 y al final del año, las instituciones tuvieron que cambiar su pronóstico a la alza, por el crecimiento que se presentó.

MEDIOS

1. El mandatario aseguró que muchos están en contra de la mañanera; "puro periodista del régimen", expresó al referirse a quienes se han solidarizado con Ciro Gómez Leyva y señalado que el presidente de México polariza. Explicó que durante las conferencias él "politiza" y no "polariza"; afirmó que no suspenderá las mañaneras, porque es un derecho constitucional el derecho a la información.

Expuso que se tiene que investigar bien el atentado contra Ciro Gómez Leyva para que se haga justicia porque su gobierno no se va a manchar.

■ DATO ADICIONAL

El presidente informó que la familia de Pedro Castillo llegó esta mañana a México con asilo político.

■ FRASE DEL DÍA

Al referirse al atentado contra Ciro Gómez Leyva, el presidente expresó: "No sería capaz, no me atrevo a mandar a matar a nadie, el Estado que represento no es opresor".

P/C
SOLUTIONS
LATAM